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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Diputados se reúne con titular de Finanzas para analizar prórroga al reemplacamiento 
https://metapolitica.news/2022/06/23/diputados-se-reune-con-titular-de-finanzas-
para-analizar-prorroga-al-reemplacamiento/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/corrupcion-y-sistema-obsoleto-generan-
rezago-en-tramites-vehiculares-sfa/ 
Diputados integrantes de las Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta 
Pública y de Hacienda y Deuda Pública, se reunieron con Luis Navarro García, secretario 
de Finanzas y Administración, para el análisis de la iniciativa que se entregó  al Congreso 
de Michoacán para aplazar el cambio de placas en el estado. Durante la reunión, diputados 
y diputadas pidieron al funcionario regionalizar la difusión del trámite, tener visibles los 
costos del reemplacamiento, ampliar el periodo de descuentos (tema que fue rechazado 
por el secretario), así como informar a los elementos de Tránsito de la Policía Michoacán 
sobre la ampliación. En el lugar, Navarro García informó que durante los primeros tres 
meses se realizaron 80 mil trámites en línea, de los cuales, la mayoría ocurrieron en Morelia, 
y 22 mil al interior del estado. La totalidad de los trámites hasta ahora es de 530 mil 
aproximadamente. 
 
En reemplacamiento incompetencia no es sólo de gobierno: Navarro 
https://www.contramuro.com/en-reemplacamiento-incompetencia-no-es-solo-de-
gobierno-navarro/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reconoce-gobierno-corrupcion-e-
incompetencia-en-1er-etapa-de-reemplacamiento/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fallas-en-sistema-corrupci%C3%B3n-y-
coyotes-en-m%C3%B3dulos-de-reemplacamiento-secretario 
En los problemas registrados en el proceso de reemplacamiento, “no sólo la incompetencia 
la tenemos nosotros”, aseguró Luis Navarro García, secretario de Administración y 
Finanzas del Estado, al reunirse con diputados locales. Con la intención de cabildear la 
propuesta del Ejecutivo del Estado para prolongar el plazo para el programa de 
reemplacamiento en Michoacán, el funcionario acabaría por reconocer incompetencia y 
situaciones de corrupción en la estructura gubernamental que opera la medida. Los 
cuestionamientos de los diputados integrantes de la Comisión de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso sobre las deficiencias evidenciadas en la 
instrumentación del Programa, fueron la constante. 
 
Gobierno del Estado, reconoció que no le salieron las cosas: Marco Polo Aguirre 
https://indiciomich.com/gobierno-del-estado-reconocio-que-no-le-salieron-las-cosas-
marco-polo-aguirre/ 
Luego de la petición, para ampliar el proceso de reemplacamiento, el diputado Marco Polo 
Aguirre Chávez, vio la buena voluntad de las autoridades estatales reconocieran que no 
había condiciones para multar, por la falta de las nuevas placas. “No se puede negar algo 
que le puede beneficiar a los ciudadanos, yo la verdad me interesaba mucho la posibilidad, 
por eso se hizo el consenso”, dijo.El congresista consideró como “buena” la acción del 
Gobierno del Estado, pues dijo que bien pudieron no aceptar el error y cobrarle a la gente. 
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Suspenden sesión tras manifestación de sindicalizados del Congreso 
https://mimorelia.com/noticias/politica/suspenden-sesi%C3%B3n-tras-
manifestaci%C3%B3n-de-sindicalizados-del-congreso 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/131414-impide-stasple-sesion-de-
la-75-legislatura.html 
https://www.monitorexpresso.com/sindicalizados-protestan-en-congreso-de-michoacan/ 
https://acueductoonline.com/congreso-entre-abucheos-gritos-y-senalamientos-cesar-
cabrera/ 
https://postdata.news/no-soy-aviador-stasple-exige-una-disculpa-publica-a-los-diputados-
michoacanos/ 
Diputados locales suspendieron la sesión programada para este jueves luego de que 
trabajadores sindicalizados se manifestaron en contra del acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), que señalaba que cuando un empleado acumulará cuatro 
faltas será despedido. Portando playeras blancas con la leyenda "yo sí trabajo soy 
STASPLE no aviador", los trabajadores se apoderaron del patio del palacio legislativo 
exigiendo ser atendidos por los diputados, y pidiendo que se elimine esa acción al justificar 
que los checadores de huella no funcionan y para evitar contagios los sindicalizados 
realizan guardias, así lo informó el secretario general del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio del Poder Legislativo, Rogelio Andrade Vargas. 
 
Stasple y Congreso de Michoacán llegan al acuerdo de revisar la nómina para 
detectar a aviadores 
https://metapolitica.news/2022/06/23/stasple-y-congreso-de-michoacan-llegan-al-acuerdo-
de-revisar-la-nomina-para-detectar-a-aviadores/ 
https://indiciomich.com/stasple-se-suma-contra-aviadores-del-legislativo/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/choferes-de-ex-diputados-e-integrantes-de-
comites-de-partidos-cobran-en-el-congreso.htm 
https://www.contramuro.com/se-restituyen-derechos-a-trabajadores-que-si-devengan-su-
salario/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/131422-acusa-fidel-calderon-a-
pasadas-legislaturas-de-incluir-aviadores-en-nomina-parlamentaria.html 
https://lapaginanoticias.com.mx/serian-supuestos-choferes-de-exdiputados-quienes-
cobran-como-aviadores-en-el-legislativo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pretenden-diputados-despedir-a-trabajadores-
injustificadamente-stasple/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/suspenden-sesion-del-congreso-y-queda-sin-
efecto-determinacion-de-la-jucopo-8484071.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/yo-si-trabajo-no-soy-aviador-se-
manifiestan-trabajadores-del-congreso/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-manifiestan-sindicalizados-del-congreso-no-
quieren-que-a-las-4-faltas-los-despidan 
https://lapaginanoticias.com.mx/tumba-stasple-oficio-de-la-jucopo-a-revision-todos-los-
trabajadores-del-congreso/ 
https://www.monitorexpresso.com/congreso-analizara-situacion-de-mas-de-mil-200-
trabajadores-del-congreso/ 
Luego de la manifestación del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo 
(Stasple), la cual ocasionó que se suspendiera la sesión legislativa de este jueves, la 
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agrupación e integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) lograron un acuerdo. 
El secretario general del Stasple, Rogelio Andrade Vargas, explicó que se estableció revisar 
todos los casos de los empleados para detectar posibles aviadores, tema que detonó el 
conflicto al interior del Legislativo. “El acuerdo es que revisaremos caso por caso, ya se 
emitió un documento a cada uno de los jefes de departamento, directores, encargados de 
personal, en el cual se les está pidiendo la relación de trabajadores que está a su mando y 
eso nos ayudará a definir quiénes son los aviadores, que seguramente estarán con los 
señores diputados”, detalló. 
 
Se revisará situación de empleados para evitar arbitrariedades: Adriana Hernández 
https://metapolitica.news/2022/06/23/se-revisara-situacion-de-empleados-para-
evitar-arbitrariedades-adriana-hernandez/ 
No todos los empleados que con faltas, son aviadores, precisó la diputada Adriana 
Hernández Iñiguez, también presidenta de la mesa directiva del Congreso del Estado, luego 
que el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), se manifestara 
contra un acuerdo que firmó la Junta de Coordinación Política (Jucopo), para dar de baja a 
las y los empleados con más de cuatro faltas injustificadas y que se difundiera una lista de 
supuestos “aviadores”, al interior del sindicato. “Lo que yo creo que más allá de ese 
acuerdo, y aún con ese acuerdo que se tiene que revisar de manera puntual y arrastrar el 
lápiz para revisar caso por caso, no se puede tomar una decisión solo porque sí”, puntualizó. 
La legisladora adelantó que ya se instruyó a la Secretaría de Administración y Finanzas, 
para que en coordinación con Contraloría, realicen un inventario de personal, para conocer 
la situación de cada uno y así evitar arbitrariedades. 
 
Defiende Fidel acuerdo de la Jucopo sobre despido de empleados faltantes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/defiende-fidel-acuerdo-de-la-jucopo-sobre-despido-
de-empleados-faltantes/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aviadores-del-congreso-estan-de-
choferes-de-ex-diputados-y-en-partidos/ 
https://www.monitorexpresso.com/es-cuestion-de-respeto-a-la-ley-responde-fidel-
calderon-a-trabajadores/ 
Con acusaciones al aire, sin dar nombres y menos ofrecer pruebas, el presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, Fidel Calderón, defendió 
el acuerdo de este órgano colegiado de despedir a los trabajadores que hayan acumulado 
cuatro faltas consecutivas. “Hoy había gente que nunca está, que nunca viene, hay choferes 
al servicio de exdiputados, de exdiputadas para ser precisos, que trabajan en el puerto de 
Lázaro Cárdenas, que no devengan su salario en esta institución, pero cada quincena les 
llega a sus tarjetas un salario que no justifican”, indicó. 
 
Acusa Fidel Calderón que aviadores en nómina son de pasadas legislaturas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/acusa-fidel-calderon-que-aviadores-
en-nomina-son-de-pasadas-legislaturas-8483635.html 
https://indiciomich.com/fidel-acusa-que-gente-que-trabaja-en-partidos-politicos-cobra-del-
congreso/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/06/23/video-trabajadores-del-congreso-abuchean-a-
fidel-calderon/ 
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https://moreliactiva.com/empleados-de-exdiputados-entre-los-que-cobran-en-el-congreso-
pero-no-devengan-el-salario-fidel-calderon/ 
https://www.changoonga.com/2022/06/23/en-congreso-de-michoacan-se-le-pagara-a-
quien-si-trabaje-fidel-calderon/ 
https://metapolitica.news/2022/06/23/algunos-andan-nerviosos-en-el-congreso-si-no-
trabajan-seran-separados-de-su-plaza-fidel-calderon/ 
Por unanimidad, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) aprobó que se dignificaran los 
derechos de los trabajadores del Congreso de Michoacán que sí devengan sus salario, 
explicó el diputado Fidel Calderón Torreblanca, luego que se manifestaran empleados del 
Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple) por la difusión de una 
lista de presuntos aviadores. El presidente de la Jucopo agregó que en el mismo acuerdo 
se estableció que se dará de baja a quienes registran cuatro faltas injustificadas 
consecutivas en el Legislativo. “Hay otros que no devengan su salario, y esos tienen que 
sujetarse a lo que la Ley, a las propias condiciones de trabajo que tiene esta institución 
suscrita con el sindicato, y establece que quien tiene al menos cuatro faltas injustificadas 
consecutivas es motivo para separarlo de su plaza”, dijo. 
 
Ya hay una lista de trabajadores del Congreso con 4 faltas consecutivas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ya-hay-una-lista-de-trabajadores-del-congreso-con-
4-faltas-consecutivas/ 
La presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Adriana Hernández, dio a 
conocer que ya hay una lista de trabajadores que podrían ser despedidos por haber 
acumulado cuatro faltas consecutivas. Sin embargo, dijo que deben tener sensibilidad y ser 
cuidadosos de las decisiones que se tomen y, al menos ella, se ha dado a la tarea de revisar 
cada caso, porque los hay en que las ausencias están justificadas. Mencionó, por ejemplo, 
casos de trabajadores que están por jubilarse y, de acuerdo con el contrato colectivo de 
trabajo, gozan de un determinado periodo para dedicarse a realizar los trámites para su 
retiro. Hay también diversas áreas del Congreso en las que las actividades todavía no se 
desarrollan al 100 por ciento y los trabajadores solo hacen guardias y es necesario que la 
Comisión Mixta de Seguridad e Higiene emita la circular de que ya se deben retornar todos 
en sus horarios habituales 
 
Buscarán suspender a 4 del Congreso hasta aclarar caso del software 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/buscaran-suspender-funcionarios-por-compra-de-
software-en-el-congreso/ 
La diputada del Verde Ecologista, Margarita López, buscará a través de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) la suspensión temporal de cuatro funcionarios del Congreso 
del Estado por la presunta compra irregular de un software contable por 5 millones 500 mil 
pesos. De acuerdo con un comunicado de la legisladora, serían Rocío Pineda Gochi, 
secretaria de Administración y Finanzas; Beatriz Ariadna Clímaco Ortega, directora general 
de finanzas; Rafael Renault Contreras López, jefe del departamento de contabilidad; y 
María Isabel Ceja Linares, apoderada jurídica, quienes buscarán que los separen de su 
cargo temporalmente mientras concluyen las investigaciones de la compra de dicho 
software.   
 
Serían más de 90 millones de pesos los observados en esta Legislatura: Margarita 
López 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/serian-mas-de-90-millones-de-pesos-
los-observados-en-esta-legislatura-margarita-lopez.htm 
La situación que se vive con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo, 
es solo una cortina de humo para desviar la atención del verdadero conflicto que es el 
desconocimiento de donde quedaron 90 millones de pesos en el Congreso de Michoacán, 
acusó la diputada del Verde Ecologista, Margarita López Pérez. Estimó que son cerca de 
90 millones de pesos que no se han podido justificar solamente de esta Legislatura, incluso 
hay una auditoria que se suspendió en el capítulo mil que no debería ser tocado, pero el 
tema se salió de control, por lo que subrayó se debe sacar a flote los malos manejos que 
se han venido haciendo. 
 
Se designará al titular de Centro de Conciliación Laboral antes de cerrar periodo 
ordinario de sesiones: Reyes Cosari 
https://metapolitica.news/2022/06/23/se-designara-al-titular-de-centro-de-
conciliacion-laboral-antes-de-cerrar-periodo-ordinario-de-sesiones-reyes-cosari/ 
Este miércoles se llevó a cabo las comparecencias de los aspirantes a ocupar la titularidad 
del Centro de Conciliación Laboral de Michoacán, posición que se creará en el marco del 
nuevo modelo de justicia laboral en el estado. Las comparecencias se llevaron ante las 
Comisiones Unidas del Congreso de Michoacán, y al respecto, Roberto Reyes Cosari, 
presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, dijo que los tres perfiles 
demostraron tener experiencia en la materia. Con esto, dijo, se tiene previsto que la próxima 
semana se tenga ya un dictamen sobre quién quedaría en esta posición, selección que 
tendrá que ser votada también por el pleno del Legislativo. 
 
Proponen penas más duras por abuso sexual contra personas con discapacidad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/proponen-penas-mas-duras-por-abuso-
sexual-contra-personas-con-discapacidad-8486207.html 
En Michoacán se contemplan penas más duras para quienes abusen sexualmente de 
personas con discapacidad, dijo el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. El legislador integrante del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que en la 
próxima sesión se discutirá la reforma que él planteó al Código Penal del Estado para 
establecer como agravante al delito de abuso sexual cuando la víctima sea vulnerable, por 
razón de alguna discapacidad cuya situación la coloque en estado de indefensión. Recordó 
que es difícil encontrar estadísticas de estos casos en particular, ya que en el país y en el 
estado no hay datos, no porque no haya víctimas sino porque no existen denuncias y las 
pocas que hay no están sistematizadas. 
 
Boletines: 
 
Diálogo, respeto y apoyo a trabajadores del Poder Legislativo: Adriana Hernández 
Las y los diputados de la 75 Legislatura ofrecieron un proceso de conciliación donde 
prevalezcan el diálogo, respeto y respaldo a las y los trabajadores del Congreso de 
Michoacán, “no permitiremos arbitrariedades de ninguna índole”. Así lo advirtió Adriana 
Hernández Iñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, de cara al 
emplazamiento de huelga y de negociación de las condiciones generales de trabajo de las 
y los empleados del Congreso. 
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Se restituyen derechos a trabajadores que sí devengan su salario  
La decisión que tomó la Junta de Coordinación Política (Jucopo), integrada por 8 
coordinadores parlamentarios y la presidencia de la Mesa Directiva, restituye y dignifica los 
derechos de los trabajadores del Poder Legislativo que sí devengan su salario, afirmó Fidel 
Calderón Torreblanca. El presidente de la Jucopo aseguro que, sin embargo “hay otros 
trabajadores que no devengan su salario, y esos, desde luego, que tienen que sujetarse a 
lo que marca la ley y las propias condiciones generales de trabajo”. 
 
Urgente cristalizar legislación para atender desplazamiento interno en Michoacán: 
Fanny Arreola 
En Michoacán se hace urgente cristalizar la legislación que permita la atención del 
fenómeno de desplazamiento interno que se acrecienta día a día en la entidad, recalcó la 
diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de Apatzingán 
subrayó que el Poder Legislativo no debe ser tolerante con situaciones que arrebatan a las 
personas de su entorno, ni debe incurrir en omisiones legislativas que se traduzcan en 
negar los derechos de quienes se han visto desplazados. 
 
Busca Ernesto Núñez alentar cultura de la denuncia en casos de menores víctimas 
de abuso sexual 
Para facilitar el acceso a la justicia a menores de edad víctimas de violencia sexual, el 
coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, 
Ernesto Núñez Aguilar, presentará una iniciativa de reforma a la Ley por una Vida Libre de 
Violencia para las Mujeres, en Michoacán. Ernesto Núñez argumentó que actualmente las 
causas del embarazo en niñas y adolescentes son diversas y se asocian, en su mayoría, a 
situaciones fuera de control y donde no pueden tomar una decisión deliberada, derivando 
en embarazos forzosos y en una gestación y maternidad impuestas. 
 
De frente contra las adicciones en Michoacán: Diputada Luz María García. 
Como parte de su compromiso y experiencia con las personas que padecen de adicciones, 
la Diputada Luz María García del PES Michoacán, se reunió con integrantes de la sociedad 
civil que atienden este problema de salud para escuchar sus necesidades y plantear 
estrategias en conjunto para apoyar los centros de rehabilitación en el estado. Con base a 
lo dispuesto en la nueva Ley de Contra las Adicciones, y como integrante de la Comisión 
de Salud y Asistencia Social en el Congreso de Michoacán, la legisladora estableció rutas 
de trabajo para avanzar y mejorar los servicios que prestan los centros de rehabilitación. 
 
Apoya Balta Gaona ampliación de Reemplacamiento en Michoacán 
Con el objetivo de ampliar y conocer los resultados del Programa de Reemplacamiento, los 
integrantes de las Comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y Hacienda 
y Deuda Pública, sostuvieron una reunión con el Secretario de Finanzas del Estado, Luis 
Navarro García. Como parte de ambos comités, el Diputado del Partido del Trabajo, 
Baltazar Gaona García manifestó que desde el legislativo impulsó este programa con la 
intención de mejorar las arcas estatales, situación que corroboró el titular de las finanzas 
del estado, al informar que la recaudación ya rebasó la expectativa de la Ley de Ingresos 
para este año, al generar en lo que va del 2022, mil 764 millones 378 mil pesos. 
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Revisión a fondo en asunto sindical para evitar corrupción e injusticias: Reyes 
Galindo 
Al participar Reyes Galindo Pedraza en la reunión entre los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) y representantes de la Mesa Directiva del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), propuso que se ponga a revisión 
la estructura orgánica de todas las áreas del Congreso de Michoacán, para así evitar temas 
de corrupción. El coordinador de diputados del Partido del Trabajo, señaló que el asunto 
sindical que este jueves impidió que se llevar a cabo la sesión legislativa, no debe ser 
tomado como una cortina de humo que impida hacer una revisión puntual a la nómina, así 
como continuar con la petición del esclarecimiento en el tema del software y el seguimiento 
a las auditorías. 
 
Habrá mayor castigo para quien abuse sexualmente de una persona con 
discapacidad: Víctor Zurita 
En Michoacán habrá una mayor pena para quien abuse sexualmente de una persona con 
discapacidad, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial 
de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
El diputada integrante del Grupo Parlamentario de Morena, se congratuló porque en la 
siguiente sesión se aprobará la reforma que planteó al Código Penal del Estado para 
establecer como agravante al delito de abuso sexual, cuando la víctima sea vulnerable, por 
razón de alguna discapacidad cuya situación la coloque en estado de indefensión. 
 
Es innegable que el rostro de la procuración de justicia en Michoacán se viene 
transformando: Representación Parlamentaria 
Es innegable que el rostro de la procuración de justicia en Michoacán se viene 
transformando y que la persecución de los delitos frente a su proliferación, por parte de la 
Fiscalía General del Estado, es asumida con toda responsabilidad. Para la Representación 
Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, es claro, que en la Fiscalía 
General del Estado se ha transformado afirmativamente la mística de servicio, orientando 
su función sustantiva por medio de la investigación y persecución de los delitos atendiendo 
a los criterios de priorización y despresurización. 
 
Urgente promover el fortalecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas: 
Gloria Tapia 
Hoy más que nunca en México se hace urgente promover el fortalecimiento, productividad 
y competitividad de las micro, pequeñas y medianas empresas, pues son éstas la base en 
la generación de empleos en el país, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó 
que la pandemia por la Covid-19, golpeó de manera directa y muy dura a las micro, 
pequeñas y medianas empresas, las que aún no logran recuperarse, de ahí la necesidad 
de voltear la mirada hacia ellas para fortalecerlas. 
 
Con Silvano la corrupción se desató en la SEE y hoy no da la cara: Seyra Alemán 
En la administración de Silviano Aureoles Conejo, la corrupción se desató en la Secretaría 
de Educación del Estado, y fue creciendo a tal grado que fue insostenible desencadenando 



 
 
 
 

                                                24 de junio de 2022 

el caos y la proliferación de grupos de choque dentro de los sindicatos, los mismos que el 
día de hoy mantienen bloqueado el Centro Histórico de la capital michoacana, señaló la 
diputada de Morena Seyra Alemán, luego del tuit difundido por el ex titular del ejecutivo 
estatal. Mientras Silvano se encuentra prófugo, porque nadie sabe donde se encuentra y 
no ha dado la cara, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla está combatiendo toda la 
corrupción que dejo en la SEE, tarea que no ha sido nada fácil, dado a que estos grupos 
que nacieron en su administración, no entienden razones, y después de que el propio 
Ramírez Bedolla desenmascaró a dichos grupos de choque, que lo único que buscan es 
continuar con la cadena corrupción, estos, radicalizan sus movilizaciones a fin de romper 
las mesas de diálogo, porque saben que no tienen ningún argumento ni sustento para 
mantener sus bloqueos refirió la legisladora de Morena. 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
Silvano a Alfredo Ramírez: “Es una pena que no esté bien informado y prefiera 
victimizarse a hacer su trabajo” 
https://metapolitica.news/2022/06/23/silvano-a-alfredo-ramirez-es-una-pena-que-no-
este-bien-informado-y-prefiera-victimizarse-a-hacer-su-trabajo/ 
Ayer, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla acusó que el plantón de la CNTE en el Centro 
Histórico de Morelia responde a un grupo de presión todavía controlado por el exmandatario 
Silvano Aureoles Conejo y su exsecretario de Educación, Héctor Ayala. Hoy, el perredista 
respondió que el morenista no está bien informado y lamentó que “prefiera victimizarse a 
hacer su trabajo”. En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla dijo ayer que Aureoles 
Conejo, desde Texas, Estados Unidos, “da línea” a una de las fracciones de la CNTE para 
ejercer presión e inestabilidad en el estado. 
 
Tempranero, el festejo de Morena en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tempranero-el-festejo-de-morena-en-morelia/ 
La líder estatal de Morena, Giulianna Bugarini, informó que los festejos por el primer año 
del triunfo de ese partido en Michoacán serán a las 9:30 horas del próximo sábado, 25 de 
junio, en la Plaza Morelos. A través de su cuenta de Facebook, Bugarini convocó a 
militantes, simpatizantes y público en general al lugar. Denominado La Victoria del Pueblo, 
Morena y sus liderazgos festejarán el triunfo de la elección de 2021. El evento será 
encabezado por Mario Delgado, líder nacional de Morena, y por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, quien será el invitado de honor.  
  
“No están solos”, dice Giulianna Bugarini a regidores de Morena 
https://metapolitica.news/2022/06/23/no-estan-solos-dice-giulianna-bugarini-a-
regidores-de-morena/ 
“La visión municipalista de Morena y del proyecto de la transformación han trascendido 
gracias a los valores que representan el cambio verdadero en los distintos ayuntamientos 
de la geografía michoacana: no robar, no mentir y no traicionar, han sido pilares 
fundamentales del buen gobierno”, aseguró la dirigente estatal del partido guinda, Giulianna 
Bugarini Torres, en el marco del segundo Encuentro Estatal de Regidores. “Los 
conservadores olvidaron a los municipios de nuestro estado; sin embargo, desde los 
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gobiernos de la Cuarta Transformación hemos luchado por sacar del abandono a los 
ayuntamientos con base en fondos que, desde lo local, fortalecen a las autoridades para 
cumplir cabalmente las necesidades del pueblo”, destacó la dirigente. 
 
Demanda comunidad LGTB políticas públicas reales para la defensa de sus derechos 
humanos 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131372-demanda-
comunidad-lgt-politicas-publicas-reales-para-la-defensa-de-sus-derechos-
humanos.html 
Asociaciones civiles de la comunidad lésbico, gais, bisexuales y transexuales (LGBT), 
demandaron políticas reales para defender la multiplicidad de sus derechos humanos y no 
como políticas y actos simulatorios. Así lo dejaron de manifiesto en la sede del parlamento 
michoacano durante la firma de la agenda legislativa que pretende alcanzar la igualdad e 
inclusión para este sector de la sociedad. Y es que, manifestaron la comunidad LGBT, 
siguen sufriendo de discriminación en el libre acceso para la educación, así como en los 
sistemas de salud. 
 
Ningún partido en Michoacán garantiza candidaturas a LGBTQI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ningun-partido-en-michoacan-garantiza-
candidaturas-a-lgbtqi/ 
No está en la ley y, por lo tanto, ningún partido político garantiza candidaturas a personas 
Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexuales, Travestis, Transgénero, Intersexuales, Queer, 
Asexuales (LGBTQI), como sí sucede con las mujeres, a quienes se reserva 50 por ciento 
de las postulaciones. La ausencia de esta legislación, obligó al Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) a emitir lineamientos aplicables en el proceso electoral inmediato anterior 
de 2021, en que se abrió la puerta a postulaciones por la vía de acciones afirmativas, 
mecanismo jurídico mandatado por un tribunal federal. Ante esta situación, activistas de la 
comunidad LGBTQI y autoridades del Instituto Electoral de Michoacán, han subrayado la 
necesidad de aprovechar la coyuntura para la revisión de la reforma electoral 2022. 
 
Gobierno Federal complice de los índices de violencia: Mtra. María del Refugio 
Cabrera 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-federal-complice-de-los-
indices-de-violencia-mtra-maria-del-refugio-cabrera/ 
El Gobierno Federal es cómplice de los altos índices de violencia, al no ejercer su obligación 
constitucional de combatir a la delincuencia organizada, la cual se apodera cada vez más 
del país, aseguró la maestra María del Refugio Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité 
Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, PAN, al condenar los hechos de violencia 
registrados en el Valle de Zamora y exigió al Gobierno Federal asumir su obligación 
constitucional de combatir, con toda la fuerza del estado, al crimen organizado. Cuquita 
Cabrera advirtió que los recientes hechos violentos son el resultado de la errónea estrategia 
de abrazos y no balazos que realiza la federación, nivel de gobierno que continúa evadiendo 
su responsabilidad constitucional de combatir al crimen organizado. 
 
El PRD resurge de entre las bases: Octavio Ocampo 
https://mimorelia.com/noticias/politica/el-prd-resurge-de-entre-las-bases-octavio-
ocampo 
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El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
destacó que el PRD resurge de entre sus bases, de su militancia, de sus jóvenes, 
fundadores, mujeres, “esto es lo que nos da fortaleza y nos hace competitivos”. Ocampo 
hizo énfasis en que “el PRD vuelve a su origen, a estar con la gente, a recorrer las calles, 
las colonias, los municipios, involucrar a su militancia en las decisiones del partido, y eso 
es lo que ahora estamos retomando, estamos haciendo un trabajo importante de territorio, 
de campo, no de escritorio”. 
 
Celebrará IEM consulta en San Francisco Peribán para presupuesto directo 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/celebrara-iem-consulta-en-san-francisco-periban-
para-presupuesto-directo/ 
El próximo 3 de julio el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) celebrará la consulta en San 
Francisco Peribán, tenencia del municipio de Peribán, que busca ejercer siete millones de 
pesos de presupuesto directo. La consejera presidenta de la Comisión Electoral para la 
Atención a Pueblos Indígenas, Marlene Arisbe Mendoza Díaz de León, informó a Quadratín, 
que el estatus de esta consulta se encuentra pendiente. Entre las acciones pendientes se 
encuentra la difusión, llevada a cabo el 21 de junio; también está pendiente girar oficios a 
las autoridades que intervendrán, como la Guardia Nacional y la Secretaría de Finanzas y 
Administración de Gobierno del Estado.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

  
 
Supervisa Bedolla avances de obra en carretera Ecuándureo-La Piedad 
https://indiciomich.com/supervisa-bedolla-avances-de-obra-en-carretera-
ecuandureo-la-piedad/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla supervisó los trabajos de rehabilitación y ampliación 
de la vía Ecuándureo-La Piedad, que se realizan por la concesionaria federal Red de 
Carreteras de Occidente (RCO) con una inversión de 2 mil millones de pesos. Acompañado 
de técnicos e ingenieros de RCO, el mandatario revisó los avances de la obra de 22 
kilómetros de tramo, correspondientes al proyecto de infraestructura para convertir la vía 
en una autopista de alta especificación libre de peaje para los usuarios. 
 
El papel de las contralorías es determinante en la lucha anticorrupción: TJAM 
https://metapolitica.news/2022/06/23/el-papel-de-las-contralorias-es-determinante-
en-la-lucha-anticorrupcion-tjam/ 
 En la lucha anticorrupción, el papel de las contralorías es determinante, y por ello es 
necesario apostar, no sólo por su capacitación, sino por su permanencia al interior de la 
administración pública, independientemente de los periodos de gobierno. Este mensaje fue 
planteado durante la clausura del Curso Técnico El Procedimiento de Responsabilidad 
Administrativa, que ofrecieron el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) 
y la Alianza de Órganos Internos de Control, para contralores de organismos autónomos y 
Poderes estatales. 
 
No habrá segundo incremento al transporte, asegura Bedolla  
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-habra-segundo-incremento-al-
transporte-asegura-bedolla/ 
Con un rotundo no, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, contestó a los 
líderes de transporte que sugirieron en días pasados un segundo incremento a la tarifa del 
transporte público. «No habrá, hay operativos y no puede haber aumentos, se dió un 
incremento conforme a la inflación, pero es el que se da, punto», destacó el mandatario 
estatal. Entre las propuestas de los líderes transportistas está que se incremente de 10 
hasta 15 pesos como una tarifa idónea para cubrir las necesidades del sector. 
 
Advierten consecuencias para operadores que aumenten la tarifa al transporte en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/advierten-consecuencias-para-
operadores-que-aumenten-la-tarifa-al-transporte-en-michoacan/ 
Es ilegal cualquier intento de incrementar las tarifas del transporte público en Michoacán. 
Ante la determinación organizaciones de transportistas por incrementar de manera 
unilateral el costo del pasaje, el Gobierno del estado advirtió sobre las consecuencias que 
podría traer a los operadores que incurran en esta práctica ilícita. En esta 
semana, ciudadanos de Lázaro Cárdenas denunciaron que los operadores de colectivos 
incrementaron la tarifa por segunda ocasión en lo que va del año sin tener autorización. 
Cuestionado sobre el tema, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aclaró que no hay ni 
habrá incrementos autorizados para ninguna región de la entidad, dejando en claro que 
tanto en la Costa como en las grandes ciudades y zonas conurbadas la tarifa se mantiene. 
 
Comuneros de Pichátaro retienen unidades de Transporte Público afuera de Casa 
Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131400-comuneros-de-
pichataro-retienen-unidades-de-transporte-publico-afuera-de-casa-michoacan.html 
Un caos vial se vive en el sur de la capital michoacana, luego de que comuneros de 
Pichátaro realizaran una manifestación en las afueras de Casa Michoacán y posteriormente 
retuvieran unidades de transporte público, en su mayoría de la Ruta Gris, lo que ha 
ocasionado conflicto vial en la Calzada Juárez y libramiento Sur. En estos instantes, grupos 
de transportistas se dirigen al sitio en busca de rescatar las unidades retenidas. Se piden 
tomar precaución al circular por la zona. 
 
Adiós Policía Michoacán Hola Guardia Civil Estatal: Comienza Cambio De Patrullas 
https://www.changoonga.com/2022/06/23/adios-policia-michoacan-hola-guardia-
civil-estatal-comienza-cambio-de-patrullas/ 
Se trata de una réplica del modelo de la Guardia Nacional creada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO), y forma parte de la estrategia de seguridad de Alfredo 
Ramírez Bedolla para desentenderse de la seguridad pública y compartir responsabilidades 
con la Federación pues incluso, la imagen y el escudo de la corporación son casi idénticos 
a los de la corporación federal, donde predomina el color blanco. Fuentes al interior de la 
dependencia señalan que el logotipo de la Guardia Civil Michoacán apenas fue aprobado y 
las patrullas serán una mezcla de nuevas y otras ya en servicio que serán repintadas. Se 
espera que en julio el gobernador Ramírez Bedolla haga el anuncio de cambio de identidad 
así como de algunos funcionarios aunque se espera mantenga al titular de la 
dependencia José Alfredo Ortega Reyes a pesar de los múltiples problemas de salud que 
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padece y de los deficientes resultados en combate a la inseguridad en diversas de las 
regiones del estado. 
 

 
MORELIA 

 
 
Se revisa el abuso de las grúas, dice Alfonso Martínez 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131371-se-revisa-el-abuso-
de-las-gruas-dice-alfonso-martinez.html 
El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, reconoció que hay muchas empresas de grúas que 
están "enojadas" porque no se les permite trabajar con el municipio en los diversos 
operativos, pero no cumplen con los requisitos. En entrevista, señaló que puede trabajar en 
el municipio cualquier compañía de grúas siempre y cuando no abusen en la tarifa y que 
estén en orden con sus grúas y que no continúen haciendo un jugoso negocio lucrando con 
la desgracia de la gente. De ahí que explicó, varias empresas de grúas están enojadas, 
porque quieren entrar a trabajar con el municipio, pero no cumplen los requisitos. 
 
Pide Alfonso Martínez replantear estrategia de seguridad en el país 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-alfonso-martinez-replantear-
estrategia-de-seguridad-en-el-pais-8484701.html 
Luego de que esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que no 
habrá cambios en su estrategia de seguridad y que antes deben combatirse las causas de 
la violencia, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dijo que México necesita “un 
golpe de timón” en cuanto a la atención a dicho rubro. “Es preocupante lo que está pasando 
con la seguridad en nuestro país, la inseguridad ha avanzado a pasos agigantados, se ha 
duplicado la cantidad de homicidios producto del crimen organizado en nuestro país”, 
recalcó el edil. 
 
Invierte Ayuntamiento de Morelia 50 mdp en maquinaria  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/invierte-ayuntamiento-de-morelia-
50-mdp-en-maquinaria/ 
Con el objetivo de avanzar en la recuperación del municipio y brindar mejores servicios a la 
ciudadanía, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar encabezó la 
entrega de maquinaria a las Secretarías de Urbanismo y Obras Públicas, y Servicios 
Públicos Municipales. Para ello, el Ayuntamiento de Morelia realizó una inversión de 50 
millones de pesos, que representa una erogación superior en esta materia en las últimas 
cinco décadas, según destacó el Edil Moreliano. En este marco, Martínez Alcázar se 
comprometió a que con la dotación de esta maquinaria se va a avanzar en el 
encarpetamiento y pavimentación de calles, en la instalación y mantenimiento del 
alumbrado público, poda de árboles, en tiempos más cortos 
 
Más de 10 capacitaciones ya iniciadas o en puerta para la Policía de Morelia  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mas-de-10-capacitaciones-ya-
iniciadas-o-en-puerta-para-la-policia-de-morelia/ 
En la administración del alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, la capacitación es una prioridad 
en el proceso para optimizar la labor de la Policía Morelia, lo cual presenta un firme avance 
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pues más de 10 cursos de capacitación o formación ya han sido cumplidos o se encuentran 
en gestión con instancias nacionales e internacionales. En primer término y en atención a 
este importante tema para la sociedad, la Policía Morelia retomó la capacitación “actuación 
policial para la prevención de la violencia por razones de género contra mujeres y niñas”, 
de la que ya se había formado parte en el periodo 2015-2018 y es impartida por la Oficina 
de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC). 
 
Imágenes grabadas por elementos policiales solo serán dadas a conocer en 
situaciones especiales: Alcalde 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/131399-imagenes-
grabadas-por-elementos-policiales-solo-seran-dadas-a-conocer-en-situaciones-
especiales-alcalde.html 
El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que las imágenes que graban los elementos 
policiales solo serán dadas a conocer en situaciones especiales. Tras la difusión de 
imágenes de las cámaras corporales que se dieron a conocer a través de las redes sociales 
de la Policía Morelia, el munícipe, señaló que dichas imágenes han sido cuidadas y no se 
puede identificar a ningún ciudadano, solo las acciones y actuaciones a las que se enfrenta 
la policía municipal en el cumplimiento de su trabajo. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Mantiene Michoacán tendencia alcista en casos de Covid 19; reportan 196 
https://www.quadratin.com.mx/salud/mantiene-michoacan-tendencia-alcista-en-
casos-de-covid-19-reportan-196/ 
Aunque aún no se rompe la barrera de los 200 contagios, Michoacán mantiene una 
tendencia alcista en casos Covid 19 al registrar 196 positivos durante este jueves, informó 
la Secretaría de Salud. Asimismo, también se reportó un incremento en la red del sistema 
hospitalario de enfermedades respiratorias, donde los porcentajes se elevaron al 2.47 por 
ciento. Sumaron 13 casos los que están bajo observación, de ellos hay dos intubados. La 
Secretaría de Salud reportó dos fallecimientos, en Zitácuaro y La Huacana. Morelia fue el 
epicentro de los contagios al registrar 138, seguido de Uruapan con 10, Lázaro Cárdenas 
con ocho, Hidalgo seis y Pátzcuaro cinco.  
 
Se han analizado tres casos sospechosos de viruela del mono en Michoacán 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131394-se-han-analizado-tres-
casos-sospechosos-de-viruela-del-mono-en-michoacan.html 
Se han analizado tres casos sospechosos de viruela del mono en el estado, señaló Elías 
Ibarra Torres, secretario de Salud. En entrevista, señaló que aún no se han detectado casos 
de la viruela del mono en el estado, ya que se tenían tres casos como probables portadores, 
por lo cual se mandaron como estudio epidemiológico, pero las muestras fueron negativas. 
Puntualizó que las muestras fueron de casos sospechosos en Morelia, pero resultaron 
negativos, aún así se mantienen en vigilancia epidemiológica por cualquier situación. 
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EDUCACIÓN 
 
 
Poder de Base refuerza plantón, y reta a Bedolla a sentarse a revisar caso por caso 
para resolver problemática 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/131392-poder-de-
base-refuerza-planton-y-reta-a-bedolla-a-sentarse-a-revisar-caso-por-caso-para-
resolver-problematica.html 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cnte-toma-oficinas-de-secretaria-de-
finanzas-gobierno-reitera-que-no-cedera-a-presiones-8482703.html 
https://www.changoonga.com/2022/06/23/cnte-a-bedolla-silvano-no-esta-detras-de-
nosotros-siempre-nos-reprimio/ 
Censtistas de Poder de Base han determinado reforzar el plantón indefinido que hoy cumple 
11 días de instalado a las afueras de Palacio de Gobierno. Así lo determinaron los 
representantes de esta ala de la Sección XVIII del magisterio ayer por la tarde noche en el 
Pleno que llevaron a acabo, en que han determinado también acciones más radicales hasta 
que el gobierno bedollista se siente con ellos a revisar todos los procedimientos interinos 
uno a uno y evitar la corrupción como tanto anuncian, retó su líder Benjamín Hernández 
Gutiérrez, quien exigió que esa revisión sea a fondo para dar estabilidad ya al sector 
educativo estatal. En rueda de prensa el dirigente negó que el ex mandatario Silvano 
Aureoles esté detrás del actual movimiento de protestas de la Coordinadora de 
Trabajadores de la Educación. 
 
Que se revise y descarte corrupción en magisterio, señala Poder de Base  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/que-se-revise-y-descarte-corrupcion-en-
magisterio-senala-poder-de-base%ef%bf%bc/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del 
Grupo Poder de Base rechazó los señalamientos de la autoridad respecto a la colusión en 
el tema de venta de plazas. El dirigente de este gremio, Benjamín Hernández, indicó a 
medios de comunicación que el magisterio también se ha pronunciado contra actos de 
corrupción al interior de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). Por ello, apoya que 
la autoridad investigue el tema y, si encuentra alguna irregularidad, la sancione si así lo 
considera, venga de quien venga. “Le tomamos la palabra al Gobernador y a la Secretaria 
de Educación para que se revise, y en el caso de eventuales, que se revise uno por uno y 
generemos su regularización y su pago, y el que no se justifique, que no, pero que no se 
diga que estamos incurriendo en corruptelas”.  
 
En riesgo, fin de cursos de estudiantes de primaria Libertad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-riesgo-fin-de-cursos-de-estudiantes-de-
primaria-libertad-8484051.html 
 Ante la problemática sindical que persiste en la escuela Primaria Libertad en Morelia, los 
alumnos de sexto año son los más afectados para el fin de cursos, debido a la incertidumbre 
que existe sobre la permanencia de los maestros en el plantel, afirmó una madre de familia. 
En entrevista, la mamá que prefirió no revelar su nombre, indicó que ya estaba organizada 
la graduación de los pequeños, sin embargo, apuntó que las autoridades solicitaron a nueve 
profesores que ya no se presenten a trabajar, por lo que las actividades programadas 
quedaron en vilo. 
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CNTE presentó documentos de actos de corrupción al gobernador: Gamaliel Guzmán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/cnte---presento-documentos-de-actos-de-
corrupcion-al-gobernador-gamaliel-guzman.htm 
Hace más de 8 meses que a Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, le 
presentamos documentos y evidencias de algunos casos de corrupción como ventas de 
plazas y cobros por trámites, aseguró Gamaliel  Guzmán Cruz, dirigente de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII, quien indicó que nunca se 
procedió contra los responsables.   Detalló que este tipo de  irregularidades se cometían en 
oficinas cercanas al edificio central  de la Secretaría de Educación en el Estado, pero 
continúan en la impunidad.  Ante las declaraciones de autoridades de gobierno del estado 
donde se señala que ex líderes magisteriales pudieran estar involucrados en actos de 
corrupción, Guzmán Cruz llamó a las autoridades a denunciar ante las instancias 
correspondientes y no sólo quede en declaraciones de supuestos.   
 
Cerca de 3 mil aspirantes registrados para nuevo ingreso a normales; la de 
educadoras, con mayor demanda 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131398-cerca-de-3-mil-aspirantes-
registrados-para-nuevo-ingreso-a-normales-la-de-educadoras-con-mayor-demanda.html 
Hasta el momento se han registrado 2 mil 840 aspirantes para ingresar a las ocho escuelas 
Normales y al Centro de Actualización para el Magisterio (CAMM), a través del portal del 
Ceneval. Mañana viernes cierra la convocatoria ampliada de nuevo ingreso. La directora 
del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda, informó esa 
cifra recordando que el cupo será de solo mil 080 lugares, que es la oferta, misma que ya 
está totalmente rebasada debido a la respuesta de los aspirantes. Esa oferta de espacios 
de nuevo ingreso refiere a 123 para la Normal de Educadoras para la cual hay 508 
registradas, para 140 lugares disponibles a la Normal Rural "vasco de Quiroga" de Tiripetio 
con 205 aspirantes, 120 espacios de estudio otra la Normal Urbana Federal que ya cuenta 
con 486 aspirantes, 124 lugares para la Normal de Educación Física que tiene 468 
solicitudes, 128 para la Normal Superior con 322 aspirantes, 100 lugares de nuevo estudio 
para la Normal Indígena y 284 solicitantes, 128 más para la Normal de Arteaga que lleva 
224 registrados 
 
Por brote de Covid-19, cierran áreas en oficinas centrales de la SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2022/06/23/por-brote-de-covid-19-cierran-areas-en-oficinas-
centrales-de-la-see/ 
Derivado a que se han presentado nuevos casos de coronavirus en distintas áreas al interior 
de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), la delegación DIII-6 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), informó sobre las medidas a 
implementar para evitar que el brote se expanda. Mediante un comunicado enviado por la 
Secretaría General del sindicato a la titular de la dependencia estatal, Yarabí Ávila 
González, se informó que en la Biblioteca Pública Central se han detectado hasta el 
momento 4 casos positivos de Covid-19, así como en el edificio central del complejo ubicado 
en avenida Siervo de la Nación. Ante está situación, se determinó por parte de la delegación 
DIII-6 cerrar toda el área, ya que consideraron importante proteger al resto del personal, 
debido a la rapidez con la que se propaga el virus. 
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CNTE ¿boicoteará el Bedollafest? 
https://grupomarmor.com.mx/2022/06/22/cnte-boicoteara-el-bedollafest/ 
Tras darse a conocer que el próximo 25 se junio se llevará a cabo el denominado 
Bedollafest para festejar el primer aniversario del triunfo de Morena en las elecciones del 6 
de junio de 2021, el invitado principal no será el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. Y es 
que fue a través de las redes sociales que los integrantes de la sección XVIII de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) color azul, anunció que el 
invitado principal serán ellos, pues han convocado para manifestarse de forma pacífica en 
la asamblea pública a desarrollar en la plaza Morelos. La cita será a las 10 de la mañana y 
el objetivo será buscar al mandatario estatal para exigir solución a las problemáticas que 
enfrentan el magisterio michoacano referentes al pago de salarios y conflictos laborales. 
 
SUEUM gana amparo para hacer revisión salarial, pero la Michoacana se niega 
darles aumento 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/sueum-gana-amparo-para-
hacer-revision-salarial-pero-la-michoacana-se-niega-darles-aumento/ 
Para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) el tema de la revisión 
salarial con el Sindicato Único de Empleados (SUEUM) es tema concluido, mientras que la 
resolución del amparo que ganó el gremio aún no ha sido entregada a la institución, informó 
Luis Fernando Rodríguez Vera, abogado general de la institución. El sindicato que lidera 
Eduardo Tena Flores dio a conocer ayer que la juez Primero de Distrito en el Estado de 
Michoacán les concedió el amparo sobre el tema, y recordó que el pasado 22 de febrero el 
SUEUM presentó una demanda de amparo indirecto en contra de actos de la Junta Especial 
Número 5 de la Local de Conciliación y Arbitraje del Estado de Michoacán, ante las 
declaraciones de las autoridades universitarias de que el sindicato se había desistido de su 
emplazamiento y se había quedado sin revisión salarial para 2022. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Precaución: se registra deslave en carretera Cuitzeo – Pátzcuaro a la altura de Capula 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/precaucion-se-registra-deslave-en-carretera-
cuitzeo--patzcuaro-a-la-altura-de-capula-8482537.html 
Morelia, Michoacán (OEM-Infomex).- Este jueves por la mañana un paredón colapsó sobre 
los carriles de la carretera Cuitzeo-Pátzcuaro, a altura de la tenencia de Capula. 
Los hechos se registraron en el kilómetro 14 cuando la Policía Estatal de Caminos fue 
alertada sobre la obstrucción en la vialidad. Los elementos abanderaron el área e hicieron 
los respectivos trabajos de vialidad, luego llegó una brigada del personal de Caminos y 
Puentes para retirar la tierra y rocas con apoyo de maquinaria. De esta forma la circulación 
se encuentra cerrada y oficiales de Tránsito del Estado realizan señalamientos preventivos 
en la locación. 
 
Denuncian Acoso Judicial De Alcaldesa Michoacana VS Periodista 
https://www.changoonga.com/2022/06/23/denuncian-acoso-judicial-de-alcaldesa-
michoacana-vs-periodista/ 
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Son constantes las quejas de periodistas contra la administración que encabeza la 
presidenta municipal de Lázaro Cárdenas, María Itzé Camacho Zapiain, respecto a que 
no respeta el derecho a la libertad de expresión. En esta ocasión, el medio de 
comunicación Gente del Balsas, informó que cuenta con una denuncia en su contra por 
una publicación realizada en referencia al trabajo de la edil. Esto sucede 15 días después 
de la visita a Michoacán del titular de la Unidad para Defensa de los Derechos Humanos, 
perteneciente a la Secretaría de Gobernación de México, Enrique Irazoque 
Palazuelos, quien se acercó a periodistas para trazar una ruta de trabajo para su defensa. 
 
#MichoacánRojo Ya Suman 17 Cadáveres Hallados En Narcofosa De Villamar 
https://www.changoonga.com/2022/06/23/michoacanrojo-ya-suman-17-cadaveres-
hallados-en-narcofosa-de-villamar/ 
Suman 17 cadáveres hallados en fosas clandestinas en la zona occidental en el estado 
de Michoacán, cerca de los límites con Jalisco, así lo dio a conocer la Fiscalía General del 
Estado. Este hallazgo se vincula con el descubrimiento de cuatro hombres en avanzado 
estado de descomposición en la zona “Los Negritos”, en el municipio de Villamar, y a la 
exhumación de los restos de cuatro mujeres y dos varones, encontrados el pasado 
domingo 18 de junio. Los mismos residentes del municipio mencionado, aseguraron que en 
la zona han detectado al menos 20 puntos donde se pueden ubicar más cadáveres. 
 
Caminos De Michoacán: Se Topan Con Camioneta Calcinada Y Restos Humanos En 
Ella 
https://www.changoonga.com/2022/06/23/caminos-de-michoacan-se-topan-con-
camioneta-calcinada-y-restos-humanos-en-ella/ 
Michoacán no deja de sorprendernos y es que la usuaria michoacana de Tik Tok 
@alfer201, ha subido unos vídeos donde se observan varios restos humanos tirados por el 
suelo, así como una camioneta modificada y blindada artesanalmente tipo “Monstruo” 
calcinada. “Lo que se viene uno encontrando en los caminos” reza uno de los vídeos, y es 
que con la cantidad de enfrentamientos que se dan en el estado, este tipo de escenarios 
se vuelve cada vez más común en lugares como Tierra Caliente, zona donde se disputa el 
control entre Cárteles Unidos y el CJNG para el tráfico de drogas. 
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